

VIAJEROS URBANOS

# Verano de festivales y helado de limón en Murcia

De La Mar de Músicas al Lemon Pop, cinco citas culturales murcianas que también tocan palos flamencos, teatro y jazz para bailar

ITZIAR HERNÁNDEZ RODILLA | 2 JUL 2015 - 00:00 CEST

**Archivado en:** Viajeros urbanos Murcia Rafael Álvarez Ainhoa Arteta La Mar de Músicas Indie Flamenco Jazz Verano Viajes Región Murcia Festivales música Festivales Eventos musicales Teatro Estilos musicales Ofertas turísticas España Artes escénicas Turismo Eventos Música



Actuación de la cantante Martirio durante la última edición del festival La Mar de Músicas, en Cartagena (Murcia).

No todos los festivales de este verano serán de mochila, pulsera y zapatillas llenas de mugre. En tierras murcianas se preparan ya cinco eventos ya clásicos de público sentado, cultureta, amante del flamenco, de otras tierras y hasta del pop.

## 01 La mar es más que agua

Ocho días (del 17 al 25 de julio), siete escenarios, cuarenta y tres grupos y artistas, así podríamos resumir la 21 edición del festival [La Mar de Músicas](#) de Cartagena, que este año tiene como protagonista a Chile. Francisca

Valenzuela, Javiera Mena, Chico Trujillo y hasta Quilapayún se verán arropados por artistas de otros continentes, como Gino Paoli, ZAZ, Melody Garlot y Noumoucounda Cissoko. Pero la música no llega sola a Cartagena: entre el 20 y el 24 de julio, [La Mar de Cine](#) proyecta diez películas chilenas, incluida *La danza de la realidad*, de Alejandro Jodorowsky; [La Mar de Letras](#) se celebra, asimismo, entre el 7 y el 23 de julio; y [La Mar de Arte](#) trae este año ocho exposiciones (que se podrán visitar hasta el 30 de agosto), entre las que destaca *Chile, memorial de silencio*, del cartagenero Pedro Martínez Rodríguez, fotógrafo de prensa desde 1985, que ilustra el histórico octubre de 1988 en el país del Cono Sur.

## 02 Bailar jazz al aire libre

Casi tanta solera como La Mar de Músicas tiene el [Festival Internacional de Jazz de San Javier](#), que celebra este año su 18 edición, entre el 3 y el 31 de julio. El Auditorio Parque Almansa, que recuerda intencionadamente la arquitectura de los teatros clásicos, de excelente acústica y visualización, acoge a artistas de prestigio internacional, como Richard Galliano –homenajando a Edith Piaf–, Dianne Reeves y la fusión del tesoro musical de Cuba con los palos flamencos y el jazz latino de FlamenCuba, que en San Javier, contará con la excepcional presencia de Antonio Carmona. Puesto que se trata de un escenario abierto, es posible cenar mientras se escucha la música (hay una cantina bien surtida a disposición de los hambrientos y sedientos) y, si el ritmo invita, los artistas animan al público a bailar sin reparos.

## 03 El teatro es la naturaleza humana

“El teatro es la naturaleza humana” es el lema de la edición número 46 del veterano [Festival de Teatro, Música y Danza de San Javier](#), cuyo escenario es, asimismo, el Auditorio Parque Almansa, durante el mes de agosto. Este año, Ainhoa Arteta inaugura la muestra con un recorrido musical que incluirá a Puccini, Sorozabal y Albéniz, al que seguirán el espectáculo dedicado a Santa Teresa por Rafael Álvarez *El Brujo*, versiones de *El abanico de Lady*

*Windermere*, de Oscar Wilde, y *Las criadas*, de Genet, una *Giselle* y un concierto de Ana Belén y Víctor Manuel. Lo extraordinario de este escenario abierto, cuyas funciones comienzan bien tarde para el teatro, es que la farándula se desarrolla sobre el fondo mágico de las noches de verano, sin apenas otro decorado que las estrellas. Deja, desde luego, ganas de volver.

## 04 Festival con estrella

La cantaora «granaína» Estrella Morente será la pregonera de la 55 edición del [Festival Internacional Cante de las Minas](#), una de las citas más atractivas de ese patrimonio inmaterial de la Unesco que es el flamenco. El festival se celebra en la localidad de La Unión del 6 al 15 de agosto en sus sedes habituales, el Antiguo Mercado Público y la Casa del Piñón, actual sede del Ayuntamiento. Además de a Estrella Morente, recibirá este año a Sara Baras, el cantaor Arcángel y los participantes de los tradicionales concursos de cante, guitarra, baile e instrumentos, con sustanciosos premios en metálico concedidos por la Fundación Cante de las Minas. Acompaña las actuaciones una nutrida agenda cultural, que contará con la presencia del embajador de la República de China en España, Lyu Fan, quien acudirá a recoger el Premio Catedral del Cante otorgado a su país por la difusión que realiza del arte flamenco.

## 05 Para terminar, helado de limón

Es casi proverbial que los murcianos ponen limón a todo y, de eso, no se libra ni la música. Durante la primera quincena de septiembre, se celebra la 20 edición del [Lemon Pop](#), el festival *indie* por excelencia, que invita a bandas emergentes a animar la escena local por cuenta del Ayuntamiento y, por lo tanto, totalmente gratis. Aunque el programa de este año aún no está confirmado, entre los invitados a ediciones pasadas están Astrud, Vetusta Morla, The Pains of Being Pure at Heart, Joe Crepúsculo y Papa Topo: un programa que puede hacer que los parques de esta ciudad comiencen a parecerse a un Brooklyn lleno de [twees](#).

Más planes chulos para una escapada a Murcia [pinchando aquí](#)

